
 

 

 

 

 

“Sgranar per Collodi” 

si può fare in tanti modi, 

ma noi che siamo golosoni 

lo facciamo a tavola 

e sui quadernoni! 

“Sgranar per Collodi” 

si può fare in tanti modi, 

ma noi che siamo golosoni 

lo facciamo a tavola 

e sui quadernoni! 



A sentir parlare di queste cose mi è venuta fame! 

Cerchia tutti gli alimenti i cui nomi contengono le doppie 

e scrivili accompagnati dagli articoli determinativi. 

 

   

     

       

           

 

…………………………………………….                          ……………………………………………. 

…………………………………………….                          ……………………………………………. 

…………………………………………….                          ……………………………………………. 

…………………………………………….                          ……………………………………………. 

…………………………………………….                          ……………………………………………. 

 



 

 

 

 

 

Le parole che finiscono                     

in cia e –gia  al plurale 

terminano con: 

 -cie e –gie se prima                                                                                                            

di –cia e –gia c’è una vocale; 

 -ce e –ge se prima                                                                                                                          

di –cia e –gia c’è una 

consonante. 

Sce si scrive sempre senza i, 

tranne nelle parole scienza, 

coscienza, usciere e scie e i 

loro derivati. 



Completa gli schemi con le famiglie di parole.  

  

 

Completa con sce, sci o  scie. 

Cono………nza, bi……..a, ……….mmia, a……..nsore, u……..re, 

fanta………nza, ru……..llo, ………ttro, pe……….cane, 

di……..sa, pi……..na, ……..nziato, co………nza, ……..netta. 



 

 

 

Attenzione alla differenza 

tra li e gli. 

Li si usa all’inizio delle 

parole (……………………); 

all’interno con la doppia l 

(…………………………); nelle 

parole che derivano dal 

latino (………………….), ma 

occhio alle eccezioni! 

Qu è seguito sempre da una 

vocale (……………………..). 

Cu è generalmente seguito 

da una consonante 

(………………………), ma fai 

attenzione alle paroline 

capricciose! 

Cqu è di casa nella 

famiglia acqua! 



 

Trova le parole. Sono 7 e contengono gn oppure ni. 

L A S A G N E P F B 

E B P A N I E R E I 

G S Z Y O U H U F G 

N U H X M J Z G K N 

A D A S I L D N B E 

C A S T A G N A S D 

 

Gn non è mai seguito dalla 

vocale i tranne che in 

………………….……….. e in 

alcune voci verbali che 

vedremo. Ricorda: 

ni è seguito da una vocale, 

gna-gne-gno-gnu da una 

consonante. 



 

Fai una x accanto alle parole sbagliate. 

Imbuto           conpleto        anbiente          impegno        cambiare        binbo 

combattente           banbola             imbrogliare           banbino            Rambo 

anbulanza        imbrunire        inpaziente        onbra        cambio        colonba 

ombretto       combattere       compito       lampada       tanburo        tromba 

 

Scegli una parola tra quelle esatte e scrivi una frase. 

……………………………………………………………………………… 

…………………………………………………………………………....... 

……………………………………………………………………………… 

 

 

Attenti a questa                 

semplice regoletta                   

da imparare senza fretta: 

b e p con la m se ne 

stanno, guarda come a 

spasso se ne vanno! 

 



Circonda la forma corretta, poi dividi in sillabe. 

 

ACQUA – AQUA  

    

 

CASTANIA – CASTAGNA                 ARANCIE - ARANCE 

  

 

FOCACCIA – FOCACHIA                   LASAGNIE - LASAGNE 

  

     

PESCE – PESCIE                                 BOTTIGLIA - BOTTILIA 

                          

 

LIQUORE – LICUORE                        PIZERIA - PIZZERIA 

  

 

PROSCIUTTO – PROSCUTTO               CILIEGIA -CIGLIEGIA 

  

 

GNOCCI – GNOCCHI                        CUOCO - QUOCO  

 

  

      

      

     

       

      

    



È ora di un po’ di relax: colora i fiori con tutte le 

difficoltà che hai ripassato con queste indicazioni: 

SC / SCI= pink                                         GN / NI= red 

CU / QU / CQU= purple                        LI / GLI= light blue 

MP / MB= light brown                          CHE / CE / GIE= grey 

CHI / CI= dark pink                                1= yellow      2= orange    3= green 

 

Fonte per l’immagine: www.maestramg.altervista.org 
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